

Puy-de-Dôme → Actualité

MONNAIES LOCALES COMPLÉMENTAIRES ■ L'ADML 63 veut lancer une monnaie dans le Puy-de-Dôme en 2014

Quel nom pour la monnaie d'ici ?

Sol-Violette à Toulouse, Sardine à Concarneau, Eusko au pays basque... les monnaies locales ont le vent en poupe. Une variante puydômoise devrait voir le jour l'an prochain. Reste à lui trouver un nom.

Amaud Vernet
amaud.vernet@centrefrance.com

Les monnaies locales ne sont pas une lubie. Elles correspondent à la défense d'une communauté, et de certaines valeurs (solidarité, écologie...) et remportent çà et là, un succès grandissant. Certaines ont même sauvé des économies, comme le Credito, lancé en 1995 dans une Argentine en pleine déconfiture. D'autres perdurent depuis des décennies, comme le Wir en Suisse, créé... en 1934.

En France, elles sont apparues depuis deux ou trois ans, et se multiplient. La plupart du temps à l'échelle d'une ville. L'expérience lancée en 2014 dans le Puy-de-Dôme apparaît exemplaire puisqu'elle s'étendra... à tout un département. « Elle générera la création d'un réseau, de consommateurs, de commerçants, d'artisans... adhérent à une charte morale



et écologique » explique Danielle Nadal de l'ADML 63 (Association pour le développement d'une monnaie locale) qui compte une centaine d'adhérents.

« Nous avons besoin de gonfler nos troupes, et de trouver un nom à cette monnaie. Aussi, les Clermontois vont être mis à contribution en imaginant un nom qui fait référence au territoire, aux valeurs défendues, ou aux deux. Une monnaie qui sera convertible et alignée sur l'Euro (1 unité = 1 €)

Pour en savoir plus, une présentation aura lieu samedi 30 novembre lors de l'université d'automne d'ATTAC 63 au centre Jean Richepin de Clermont. La consultation est pour sa part d'ores et déjà organisée sur le site de l'association (www.adml63.org). Elle débouchera, le 25 janvier, sur le choix définitif du nom. Le graphisme interviendra ensuite, sachant que des éléments de sécurité ont été imaginés.

Nul doute qu'en Auvergne, où un sou a toujours été un sou, cette future monnaie locale, destinée aussi à garder nos sous chez nous, devrait rencontrer un certain succès. ■